

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1854 \(1er janvier-21 décembre\) : Dorothée, une princesse russe, persona non grata à Paris](#)[Item](#)[62. Bruxelles, Samedi 20 mai 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

62. Bruxelles, Samedi 20 mai 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Les mots clés

[Académie des inscriptions et belles-lettres](#), [Académie française](#), [Académies](#), [Circulation épistolaire](#), [Conditions matérielles de la correspondance](#), [Conversation](#), [Diplomatie](#), [Femme \(politique\)](#), [France \(1852-1870, Second Empire\)](#), [Guerre de Crimée \(1853-1856\)](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1854-05-20

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3794, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 17

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

62. Bruxelles le 20 Mai 1854

Vous aurez eu mon N°60 plus tard car je n'ai pas manqué un jour de vous écrire. Je remets ceci à votre petit ami. Je l'attends car hier je n'ai pas pu causer avec lui.

Ici on croit tout-à-fait que l'Autriche passera à l'action. Le roi Léopold répète que la guerre ne peut pas durer. Je voudrais bien savoir comment elle peut finir ?

Evidemment même d'après la lettre de la Grande Duchesse, l'Empereur est abattu mais autour de lui c'est toujours de l'encens, de l'exaltation, et il a vraiment tellement échauffé les têtes qu'une pauvre paix pourrait lui coûter cher. Greville m'a écrit encore charmé de l'Autriche et sur d'elle, très mécontent de la Prusse mais trouvant sa fidélité à nous très naturelle. L'armée prussienne est tout à fait dans le sens Russe. Je suis curieuse de la Suède. Je flaire la défection.

Je vois beaucoup Brunnow. et je lui trouve beaucoup d'esprit. Son grand régal est quand je lui montre une de vos lettres. Il dévore Cromwell. Pour Kisseleff c'est comme s'il était en Chine. Fini tout-à-fait. Cela devait être, je l'avais trop bien traité pour qu'une désertion soit peut-être supportée par lui.

En Angleterre on voudrait toujours chasser ces deux messieurs de Bruxelles. à Paris leur présence ici n'incommode pas du tout. Je suppose qu'on la trouve évidente ce qu'elle est en effet. Cela ne pourra pas durer. Le corps diplomatique ici est fâché de leur présence. La cour ne veut pas donner de dîners craignant autant de les inviter que de les exclure. Depuis février personne n'a vu le roi. Van Praet ici est toujours bien fidèle et bien agréable. Infaillible, tous les soirs. C'est lundi matin que Brockhausen quitte Paris si vous savez quelque chose vous savez où le trouver Hotel de Londres rue Castiglione. Adieu. Adieu.

Voterez vous pour Fortoul ? J'ai été charmée de l'Evêque d'Orléans & de M. de Sacy. Génie porte ma lettre à Rothschild Il la trouve très bien, mais il se concertera d'abord avec vous. Si vous ne trouvez pas l'intermédiaire bien laissez cela, mais envoyez simplement ma lettre.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 62. Bruxelles, Samedi 20 mai 1854,
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1854-05-20

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 31/12/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/5348>

Informations éditoriales

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationParis (France)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionBruxelles (Belgique)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 26/09/2023 Dernière modification le 03/04/2025

3794

62.). Bruxelles le 20 mai 1854.

Je m'auray en mon N° 60 plus tard ce qui n'a pas manqué un jour de ma vie. Si vous me
me n'a voté petit ami je l'attends, ce hui je n'ai pas pu
communiquer lui.

Si on croit tout à fait que l'autrichie passera à l'action, le roi Léopold répète, qu'il a
faire au peuple par une loi
voudrait bien savoir comment
elle peut faire? évidemment
nous d'après la lettre de la
S. D. l'empereur et kabatti,
mais autres de lui est
toujours de l'assent, de l'approba-
tion, et il a vraiment tellement

échauffé les têtes qui une peur
peut pousser à lui contre des
grisaille où écrit aucun
charme d'autre chose
d'elle, ton accent tout de la
précise mais trouvant sa
fidélité à nous ton caractère
l'ancien possession et tout
à fait dans le sens ouest.

je suis cérémonie de la Sud.
je plair la défection.

je vis beaucoup Morinou:
et je lui trouve beaucoup
d'esprit son grand régal est
quand je lui montre une de
mes lettres. il devine presque
pour Kinski c'est connu
c'est écrit en Chine. fini

tout à fait. cela devait
être, je l'avais trop bien
traité pour qu'une discussion
judiciale reporte pas
lui.

je auptem ou condamné
toujours dans ce deux
Médecins de Dragelle.
parce que précisément il n'a
concede pas de tout. je
suggère qu'on la trouve bientôt
elle déchirée est. cela
ne pourra pas sincère. le
corps dis: ceci est产地 de
leur priscence. la force venue
par drogue de deux voix
autant de la mort que de
les voleurs. depuis fini

personne n'a vu le roi.

Vous direz en ultime juge
bon fidèle et bon agréable
infaillible tous les rois.
c'est dans un matin que Monk
- hauras peinte paix. si vous
avez quelque chose pour
Sauv ou le trouvez dans
à Londres une fastidieuse
adieu, adieu. voterez vous
pour Footout? j'ai déclaré
de l'Evêque d'Orléans et
M. de Sauv.

jeudi prochain va écrire à M. de
la troue très bien, mais il ne
conviendra d'abord une voix
si vous ne trouvez pas l'intérêt
bon, laissez cela, mais monsieur
s'indigne de ma tâche.

72

Paris - Samedi, 20 Mai 1854

3795

J'ai vu hier M^e de Perini. Elle
devait partir mardi 24 pour tenir bien
exactement sa parole. Je lui ai dit la
situation que vous lui laissiez. Elle hésitait
à en profiter, quoiqu'elle en eût envie.
Comme je veux lui remettre, pour vous, un
livre qui ne doit paraître ce que je ne
peux avouer que Vendredi, je l'ai engagée
à prendre deux jours. Elle partira dimanche
prochain. J'ai été vraiment content
de la conversation et de sa disposition.
Elle m'a dit que vous aviez été parfaitement
bonne pour elle, qu'elle devrait de toute son
cœur répondre à votre bonté, qu'elle voudrait
être pour vous une fille. Tout cela avec
une émotion simple et franche q^{ue} me
touche! J'ai parlé de la lecture. Elle la
fera. Elle demande seulement un peu
d'indulgence au commencement si elle ne
lit pas très bien. C'est une habitude à
prendre.

8